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Präsidium des Studierendenparlaments der XXXII. Legislatur 
Studierendenparlament der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) 

 c/o AStA • Große Scharrnstraße 59 • 15230 Frankfurt (Oder) • E-Mail: stupa@europa-uni.de 
 

Einladung zur 18. Sitzung des Studierendenparlaments der 
XXXII. Legislatur 

Das Präsidium des Studierendenparlaments der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) beruft 
hiermit gemäß Artikel 12 Absatz 1 der Satzung der Studierendenschaft und §§ 1, 8, 10 Absatz 1 der 
Geschäftsordnung des Studierendenparlaments, das Studierendenparlament der XXXII. Legislatur 
zur 18. Sitzung ein. Sollte das StuPa nicht beschlussfähig sein, findet die Wiederholungssitzung gem. § 
11 Abs. 2 GO-StuPa unmittelbar im Anschluss statt. Das StuPa ist auf Wiederholungssitzungen mit 1/3 
seiner Mitglieder beschlussfähig. Das gilt nicht bei Beschlüssen, für welche eine qualifizierte Mehrheit 
erforderlich ist. 

ZEIT UND ORT:  

- Dienstag, den 02.05.2023 um 19:00 Uhr s.t. 
- Raum: AM 233 und online  

 

TAGESORDNUNG: 

TOP  Uhrzeit  Beratungsgegenstand  Antragsteller:in/ 
Berichterstatter:in  

1 19:00 Eröffnung  
 

 
 
 
Präsidium 

1.1  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
1.2  Annahme der Tagesordnung  
1.3  Wahl der Schriftführung 
1.4  Beschlusskontrolle 
1.5  Bericht des Präsidiums 
       
2 19:15 Fragestunde für Studierende  

 
Präsidium  

    
3 19:20 Vorstellung und Gespräch mit der 

Vizepräsidentin für 
Internationales und Collegium 
Polonicum 

Prof. Dr. Dagmara 
Jajeśniak-Quast 

    
3 19:45 Fortsetzung der 2. 

Haushaltslesung 
 

Präsidium 

    
4 20:00 Berichte  

online:  Big Blue Button 

Tagungsort:  Frankfurt (Oder) 

Sitzungsbeginn: 19:03 Uhr 

Sitzungsende: 21:57 Uhr 

Protokollant:in: Hauke Engelhardt 

Die Tagesordnung entspricht der Einladung. Die Tagesordnung lautet gemäß 
Einladung wie folgt: 
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1. Eröffnung 
1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit liegt vor. 

Abstimmung über Hauke als Protokollant sowie Abstimmung über den 
Protokolllohn. 

Protokollant 18/0/1 

Potokolllohn 18/0/1 
 

1.2. Annahme der Tagesordnung 
19/0/0 (Unter der Änderung der Streichung des TO 3) 

Tagesordnungspunkt hinzugefügt zum Semester- und 49€ Ticket (nichtöffentlich)  

TO 4 (Antrag: Paul Bonte) 19/0/0 
 

1.3. Beschlusskontrolle 
Kein Umlaufbeschluss  
 

1.5 Bericht des Präsidiums 
Kontakt zum AStA bzgl. Steuerberater 

Deutsch-polnischer HoPo Austausch in Slubice. Vielen Dank an Pola! 

Paul M. bleibt im Rechtsausschuss (Jetzt als Abgeordneter) 

1.3 Wahl Schriftführer 
Daniel stellt sich vor. Beschlussbuch ist zu führen. Fähigkeiten sind vorhanden. 
Unterstützung im Präsidium: Social Media etc. Irgendjemand muss es ja 
machen! Das Buch schreibt sich ja nicht von selbst. Ich erkläre mich bereit. 

Frage Mara: Wenn die HoPo ein Fahrrad wäre, welches Teil wärst du? 

Daniel: Keine Antwort 

Es wurde Happy Birthday für Daniel gesungen (Laut Dominic wurde das erste 
Mal gesungen im StuPa seit der 30. Legislatur (2020-2021)) 

Wahlgang: 18/0/1 

Daniel nimmt die Wahl an. 

2. Fragestunde Studierende (Niemand fragt) 
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3. Vorstellung Prof. Dr. Dagmara Jajeśniak-Quast (Vizepräsidentin für 

Internationales und Collegium Polonicum) 

Ich bin gekommen, um zuzuhören, weil es wichtig ist zuzuhören. Ich möchte 
erfahren, was für Sie wichtig ist. Ich bin neu im Präsidium, aber nicht neu an 
Viadrina. Ich begann mein Studium 1992 hier an Viadrina. Ich habe in BWL 
promoviert, sowie ebenfalls in KuWi. Es folgte eine Institutionenwanderschaft im 
Rahmen der Wissenschaft. Erst in Potsdam, Leipzig, den USA und anderen Orten. 

Ich betätige mich im Bereich Interdisziplinäre Polenstudien. Nun bin ich 
Vizepräsidentin für Internationales und Collegium Polonicum an der Viadrina. 

Ich bin gerne dort, um dort Vorlesungen zu halten.  

Die Viadrina als Universität ist gar nicht mehr so international. Was Studierende 
angeht schon, allerdings nicht was Dozierende und Strukturen innerhalb der Uni 
angeht. In Lehre und Forschung ist mir die Internationalität und insbesondere die 
Interkulturelle Kompetenz sehr wichtig. Meiner Meinung sollte jeder wenigstens 
mal im Collegium Polonicum gewesen sein. Wir können bzgl. der Internationalität 
der Forschung und Lehre auch von anderen Universitäten in Deutschland etwas 
lernen. 

Frage Paul B.: Ich freue mich über das Interesse an der HoPo. Sie erinnern sich an 
die Zeit Anfang der 2010er Jahre. Die Zahlen der Studierenden waren höher. Wie 
machen wir Viadrina wieder groß? 

Jajeśniak-Quast: Wir müssen Engagierte Studierende Gewinnen. In den 90er 
Jahren kamen sehr viele Studierende aus Polen. Es gab derzeit vor dem EU-Beitritt 
Polens besondere Abkommen zwischen Polen und Deutschland für das Studium in 
Deutschland. Es war für Polinnen und Polen fast die einzige Chance auf ein 
Auslandsstudium. 

Gute Studierende können wir in Ländern der östlichen Partnerschaft finden. 
Innerhalb der EU dürfen wir kein Land dem anderen vorziehen. Dies ist bei den 
Ländern der Östlichen Partnerschaft jedoch grundsätzlich möglich. Ich sehe dort 
ein großes Potential. Finanzielle Themen der Lebenshaltung etc. sind für diese 
Länder noch eine große Hürde. Hier herrscht ein großes ökonomisches Gefälle. 

Ministerien könnten rekrutieren z.B. für Stipendien bräuchten wir Geld. Aber diese 
Investition ist sehr wichtig und sie ist es meiner Meinung nach wert. Die Politik 
muss ebenfalls mit ins Boot geholt werden. Das Ministerium für Wissenschaft, 
Forschung und Kultur (MWFK) sagt, dass keine finanziellen Mittel für diese 



Studierendenparlament Europa-Universität Viadrina 32. Legislatur 
18. Sitzung vom 02.05.2023 

 

Stipendien auf Landesebene bereitstehen. Deshalb ist es wichtig an den Bund, 
aber auch private Träger heranzutreten. 

Jonathan: Wie kann man es für internationale Menschen attraktiver machen an 
der Viadrina zu arbeiten?  

Jajeśniak-Quast: Die Sprache ist die größte Hürde. Flächendeckend muss es 
möglich sein auf Englisch zu kommunizieren. Die Zukunft wird auf jeden Fall 
Englisch sein. Ich sehe noch Ausbaupotential bei der Berufungspolitik der Viadrina. 
Es ist häufig schwierig Kolleginnen aus dem Ausland zu gewinnen und langfristig 
zu halten. 

Greta: Sprachenzentrum. Wir alle waren mindestens einmal vor Ort. Das Angebot 
hat sich immer mehr verkleinert. Das Unigebäude ist relativ weit vom 
Stadtzentrum entfernt. Die Größe der Kurse ist relativ klein. Wie begeistern wir mehr 
Leute für Sprachangebote? 

Jajeśniak-Quast: Wir schöpfen zurzeit nicht alles aus. Die Räumlichkeit ist ein 
Problem. Wir sind abhängig vom Ministerium für Wissenschaft, Forschung und 
Kultur (MWFK) Potsdam. Ein neues Gebäude im Zentrum ist langfristig in Sicht. Wir 
führen langfristige Verhandlungen. Das dauert alles lange. Allerdings, wenn man 
möchte, kommt man zum Sprachenzentrum hin (Vergleich 90er). Ich bin gegen 
Sprachlernzwang. Sprache muss man regelmäßig weiterlernen. Möglicherweise 
sollte trotzdem die Studienordnung reformiert werden. Wir sollten mehr 
Interkulturelle Angebote schaffen. Der Krieg wird kein großes Stimuli sein 
Ukrainisch zu lernen. 

Beispiel neues Angebot: Man könnte Sprache, Kultur und Studienreise im Kurs 
verbinden. 

Pola: Ergänzung zum Sprachenzentrum. Ich freue mich, dass sie hier sind. Das ist 
ein sehr wichtiges Zeichen. Mich freute, dass sie die neue Stelle angetreten haben. 

Ich habe Ukrainisch gelernt. Mein Studiengang fördert das Erlernen von Sprachen 
sehr begrenzt. Es gibt eine Mindestanzahl an Teilnehmenden, damit ein Kurs 
angeboten wird. Diese Zahl sollte im Hinblick auf die Zahl der Studierenden 
möglicherweise reduziert werden. Oft kollidieren Kurse mit den Vorlesungszeiten. 
Ist ein Modell nach dem VHS-Prinzip möglich? 

Jajeśniak-Quast: Die Unterrichtszeiten sind sehr lange schon Thema. Früher konnte 
man als freiwillige Module Sprache anerkennen lassen. 

Pola: Wie sieht es Ihrer Meinung nach aus mit dem Internationalen Büro, Erasmus. 
Wo sind Baustellen? 
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Jajeśniak-Quast: Das IB war sehr progressiv. Ich weiß nicht ob das noch so ist. 
Früher war das so in Bezug auf Kooperationspartner und Drittmittel. Heute oft von 
einem Projekt zum andern. Kontinuität ging verloren. Die Viadrina ist 
unterfinanziert. Spagat bezüglich Erasmus: einerseits flexibel und 
familienfreundlich, deswegen wäre Verpflichtung mglw. Falsch. Möglicherweise 
nur 2 Monate im Ausland. Flexibilität ist wichtig. Es wäre gut, wenn jeder irgendwie 
mal ins Ausland gehen kann. Finanzen sind ein Problem. Große Fürsorge des IB für 
jeden Student ist vielleicht gar nicht so nötig. Das ist auch zeitaufwendig und 
bindet Ressourcen.  

Mara: Ergänzung zu Sprachenlernen und Erasmus. Problem in den einzelnen SPOs. 
Es gibt dort Große Unterschiede. Z.B. ECTs Anrechnung. Für mich war es einer der 
Gründe an die Viadrina zu bekommen. Ich bin gegen die Abschaffung von 
Fürsorge des IB für Erasmusstudierende (Incoming & Outgoing). 

Greta: Meiner Meinung nach ist es wichtig Sprachen zu lernen. Aber diese Kurse 
können das Studium zu verlängern, wenn es einen Zwang gibt. Nicht jedem fällt es 
einfach. Es kann Frust auslösen.  

Dario: Wir müssen die Ressourcen gut benutzen in Bezug auf das 
Sprachenzentrum. Die Anerkennung von Zertifikaten ist oft ein Problem.  

Jajeśniak-Quast: Die Sprachausbildung insgesamt an deutschen Universitäten ist 
veraltet. Das sollte überdacht werden. Die Sprache sollte mehr benutzt werden 
können in wissenschaftlichen Vorträgen. Alle sollten die Kurse bestehen können 
und dort angenommen werden, wo sie stehen. Sprachenlernen sollten Spaß 
machen. Auch das Angebot an Sprachen sollte flexibel sein.  

Jost: Ich Studiere Jura. Schlüselqualifikationen sind erforderlich. Ein Sprachkurs 
könnte gemacht werden. 

Jajeśniak-Quast: Es soll jetzt ein Pilotprogramm als Sprachkurs für SQ gestartet 
werden. Vielen Dank. 

4. Semester- & 49€ Ticket 
(nichtöffentlich) 
Pause von 20:30 Uhr bis 20:39 Uhr 
 

5. FSR Berichte 
5.1 KuWi 
Es sollen Alternativen zum Kamea gefunden werden. Eine geschlossene Party 
wurde ungewollt zur offenen Party 
09.05.23 Europatag planen und etwas organisieren (z.B. Quiz)  
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Erste Veranstaltung Themenreihe: Führung Haus der Wannseekonferenz (auf 
Englisch) 
Ausflug: Sachsenhausen 
Die Zimmerpreise haben sich erhöht. Möglicherweise werden wir die 
Teilnehmeranzahl begrenzen bzw. den Eigenanteil erhöhen. Das ist wirklich 
ärgerlich. Wir versuchen das Projekt weiter umzusetzen 
Greta: Ist nach wie vor der Auschwitz Exkurs nur offen für KuWi-Studierende? 
Kevin: Nein für alle. Aktuell gibt es 29 Anmeldungen. Bei 40 Teilnehmenden 
würden wir es finanziell nicht gestemmt bekommen 
Greta: Wie sieht es aus mit Stiftungsförderungen? 
Kevin: Die meisten Gedenkstättenfahrten werden gefördert für Schüler-Lehrer, 
teilweise auch private Fahrten. Wir suchen jetzt bei Sparkasse Oder-Spree und 
dem Deutsch polnischen Kooperationszentrum. 
Dominic: Ihr plant nur mit FSR KuWi Mitteln? Nehmt ihr Mittel aus dem nächsten 
Haushalt in Planung? 
Kevin: Der Finanzplan des FSR KuWi kann das Projekt mit 500€ finanzieren aus 
dem endenden Haushaltsjahr. Nein, nehmen wir nicht (Nächster Haushalt) 
Jost: Wie groß ist die Summe, die noch aufzubringen ist? 
Kevin: Gesamtsumme hat sich von 5000€ auf 8000€ erhöht. insgesamt Wir 
haben mit 50€ Eigenanteil für Teilnehmende geworben und halten den auch.  
Dario: Die Teilnehmenden könnten denken, bei den 50€ ist Frühstück inklusive? 
Pola: Kann man die Gesamtsumme auf die Personen runterrechnen? 
Kevin: Pro Kopf ca. 200€ 
Greta: Ich lege euch ans Herz bei den Stiftungen zu schauen: Landeszentrale für 
politische Bildung Brandenburg z.B. 
Dario: Wie viel ist bei euch im Haushalt übrig? 
Kevin: jetzt zurzeit ca. 1000€ 
 
5.2 Jura 
Am Dienstag hatten wir ein Meeting im Bistro. 
Während des Montags, gab es eine Backstage Tour im Kleist Forum. 
Bei der historischen Tramfahrt am Dienstag hatten wir viel Spaß. 
Zur Fakultätsratssitzung am Montag waren wir anwesend. 
Den neuen Präsidenten haben wir herzlich begrüßt. 
Es gab Beschwerden über den maßlos überlaufenden Kurs über Kriegstreiber, 
Kriegsverbrecher usw. von Prof. Weber (Kulturwissenschaftliche Fakultät). 
Mit dem Beginn der Wahlwerbung haben wir gestartet. 
Die Anschaffung einer Hüpfburg war Teil unserer Planung. 
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Dario: Umfrage des FSR zum Thema Psychischen Belastungen. Wie können wir 
als StuPa daraus Folgen ziehen? 
Greta: Seminar wird hauptsächlich von Recht und Politik belegt. Eine gewisse 
Zusammenarbeit von KuWi/Jura Fakultätsrat wäre gut. Ich denke beim 
Professor lässt sich etwas bezüglich der Problematik erreichen. 
Felix: Ich möchte ungern etwas des Fakultätsrats an mich reißen. Ich sehe 
deine Ausführungen ähnlich.  
Jost: Wofür die Hüpfburg? 
Felix: Warum keine Hüpfburg? 
Jost: Mittel der Studierendenschaft? 
Felix: Nein. 
Pola: Wie wollt ihr weiter mit Umfragen verfahren? Das Problem von 
Studierenden mit mentaler Gesundheit. Sehr offene Antworten 
Felix: Ich sehe da den AStA in der Verpflichtung. Der AStA ist da meiner Meinung 
nach auch gut aufgestellt.  
Paul B.: Ich begrüße die Studie. Was liegt in der Macht von uns als 
Studierendenvertretung? Ein hohes Ziel.  
Felix: Es gibt Punkte, auf die wir Einfluss haben und stärker Einfluss nehmen 
sollten.  
Greta: Viele Studis wünschen sich mehr Anschluss an die Uni und sie 
Studierendenschaft. Seht ihr Handlungsbedarf? 
Felix: Wir sehen Auftrag für Veranstaltungen, was in der Umfrage auch so 
gefragt wird. Allerdings ist die Erkenntnis aus der Vergangenheit, dass viele 
Veranstaltungen, die wir planen nicht gut wahrgenommen wurden. Wir geben 
weiter unser Bestes.  
Dario: Wir haben 10 % der Studierenden, die an der Umfrage teilnahmen. Wie ist 
das Thema der Veröffentlichung der Ergebnisse von euch gesehen? 
 

6. AStA  
6.1 Vorsitz 
Antrittsbesuch beim Präsidenten mit Julian und Sophie. 
Teilnahme Vorstandssitzung und Mitgliederversammlung Förderkreis. 
Teilnahme am Brückenfest + Talkrunde Studierende. 
Grußwort bei der Amtseinführung des Präsidenten, Fokus auf Ehrenamt in FFO. 
Danke an FSR-J für unterhaltsame Tramfahrt. 
Teilnahme an der Sportsommer-Eröffnung + Treppenlauf. 
Termin mit dem VBB zur Situation Semesterticket-Deutschlandticket. 
Termin mit Lipke am Fr. 
Teilnahme an Organisationssitzung Brückenfestkommittee. 
Teilnahme Vorstandssitzung und Mitgliederversammlung Förderkreis. 
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Bericht des AStA-Referats Verwaltung 

Datum Termin Bemerkung 
Di, 18.04. Wahl im StuPa  
Do, 
20.04.2023 

Abteilung für Hochschulkommunikation: 
Absprache zum Sommerfest 

mit Peer und Lidia 

 Vorstandssitzung mit Peer, Sophie und 
Jakob 

 Referent:innen auf Website aktualisiert  
Fr, 21.04.2023 AStA-Restrukturierungsausschuss mit Hannah und Sophie 
 Ausschreibung für AStA-Finanzen auf Website veröffentlicht  
 Absprache zum Sommerfest mit Lidia 
Sa, 22.04.2023 Deutsch-Polnischer Austausch Danke an Pola!!!! 
So, 23.04.2023 Einarbeitung mit Peer, E-Mail an Initiativen   
Montag, 
24.04.2023 

Aktualisierung der Schaukästen des AStA und des StuPa, 
Einarbeitungstreffen mit Sven 

 

Dienstag, 
25.04.2026 

Gespräch mit dem Präsidenten mit Sophie und Peer, 
historische Straßenbahnfahrt des FSR Jura 

 

Mittwoch, 
26.04.2023 

Senatssitzung zur Wahl der Vizepräsident:innen, Auftakt des 
“Sportlichen Sommers” und Treppenlauf 

Vertretung für Peer 

Donnerstag, 
27.04.2023 

Amtseinführung des Präsidenten, AStA-Sitzung 
Protokoll 

 

Freitag, 
28.04.2023 

Beschlussbuch fertig ;)  

Samstag, 
29.04.2023 

  

Sonntag, 
30.04.2023 

  

Montag, 
01.05.2023 

Ausschreibung Berufenenstelle auf Instagram veröffentlicht  

Dienstag, 
02.05.2023 

Ausschreibung Sommerwahlen, 
StuPa Sitzung     
Rechensschaftsbereichte 

 

 

Kleinigkeiten 

- Zugangsberechtigung 
- Hinweis zum Semesterticket auf der AStA-Website 

Sommerfest-Runde mit Abt. Hochschulkommunikation. 
Betriebsprüfung geschoben auf Ende Juni. 
Sommerfest-Runde mit Abt. Hochschulkommunikation. 
Austausch FSR Jura bezüglich des UniKino. 
Einarbeitung neuer Vorstand. 
 
6.2 HoPo Außen 
Teilnahme am Hopo Austausch. Vorstellungstermin bei Prof. Mühle mit Julian 
und Peer. Teilnahme an Mühle Amtseinführung. 
Teilnahme an AStA-Restrukturierungsausschuss. Europawoche Planung. 
Planungstreffen mit Gabi und Lidia. Kontakt mit Raumbuchung. BrandStuve 
Meeting. Termin mit dem Ministerium für Infrastruktur und Landesplanung (MIL) 
und VBB - Vorstellung der Lösung zur Upgrade Option 
Vorstandssitzung. Anfragen zum Semesterticket beantwortet. 
Brückenfest: Vertretung des AStAs am Stand und Teilnahme an Diskussion auf 
der Bühne zum Thema Studieren und Arbeiten. 
 
6.3 Verwaltung 
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6.4 Finanzen 
Erste Sitzung als Finanzbeauftragter. Damit natürlich viele neue Eindrücke 
bekommen. 
Ich habe zuerst eine Einführung bekommen. Die Räumlichkeiten, die Ordner 
und das Archiv kennengelernt und elektronische Zugänge erhalten. Dazu bin 
ich mit Gabi in Kontakt getreten. Mithilfe der anderen Mitglieder zusammen, 
insbesondere Peer, habe ich mich eingearbeitet. Im Wesentlichen waren die 
Tätigkeiten: 
Antrag auf Änderung der RL, zur elektronischen Antragstellung ausgearbeitet 
und dazu eine Begründung geschrieben. Dieser Antrag wird am 17.5. hier 
vorgestellt werden.  
Ich habe die Abrechnung von Projektzuschüssen und Anträge dazu geprüft. Im 
Wesentlichen sehr ähnliche Aufgaben, die durch vorgefertigte Listen, sehr 
vereinfacht wurden. Dazu habe ich bei Bedarf E-Mail-Verkehr gehabt und 
Nachfragen gestellt. 
 
Dominic: Sieht eine Situation mit fehlendem Zugang des Referenten in Zukunft 
vor sich. Das wäre negativ. 
Mara: es werden jetzt Überweisungen getätigt aber nicht von dir sondern 
Aleks? 
Jakob: Ja 
Pola: Warum wechselt ihr nicht die Bank? 
Dominic: Nicht so einfach, aber wenn es weiter so geht, dann wäre das eine 
Option. 
 
6.5 HoPa Innen 
Zurzeit bin ich mit den Vorbereitungen für den Initiativenmarkt beschäftigt. 
 
6.6 Soziales 
Organisation von ViaJobs morgen. Career Center und ich stellen SHK und WHK 
Stellen vor. 
Habe Semtex Zuschüsse bearbeitet. Treffen mit Katja Kraft. Stelle für 
Antidiskrimiierung an der Uni derzeit nicht besetzt. Soll neu besetzt werden. 
Gleichstellungsbüro: Essaywettbewerb. Peer vertreten bei Meeting mit Fforst zu 
Thema Abrechnung. Notfallfond. AstA Restrukturierungsausschuss. Brückenfest: 
Eröffnungsrede, Podiumsdiskussion. Queer Party im Stuck. Event zu mental 
health bei Tagen zu Sexismus und Queerfeindlichkeit.  
 
6.7 Kultur 
Orga des Sommerfestes. 
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Treffen mit der Abteilung für Hochschulkommunikation der Uni. 
Ich kümmere mich um Sponsoring, Logistik, Programm. 
Anträge für das Ordnungsarmt (Erlaubnis für das Fest und Lärmschutz. 
Ausnahmegenehmigung) wurden ausgefüllt und verschickt. 
Update Sommerfest: 
Wir haben die Angebote der Musiker bei unserer letzten Sitzung angenommen; 
Sponsoring/ Finanzierung sieht auch so weit gut aus. 
Das Motto des Sommerfestes: Lass uns Sommerluft schnuppern und unsere 
Herzen erwärmen - willkommen zum Fest der Sommergefühle! 
  
Europamonat 
Planung der Events am 09.05 und 24.05. 
Kommunikation mit den Referenten der Gesprächsrunde. 
Organisation eines politischen Konzerts am 24.05 von Metanolia political 
concerts: Die Geschichte der deutsch-polnischen Beziehungen begleitet von 
einem Geigenquartett und verdeutlicht mit passenden klassischen Stücken. 
 
6.8 Antirassismus 
Ich bin gerade an der Planung und Kommunikation des Festivals Conte la 
racisme beteiligt, das Ende dieses Monats stattfinden soll. 
 
6.9 Internationales 
Ich beschäftige mich mit der Organisation der Europa Woche. 
Ich bleibe im ständigen Kontakt mit Frau Filus wegen der Finanzierung. 
Wir sind immer noch nach der Suche von der Person, die unsere Diskussion am 
09.05 moderieren könnte, also wenn ihr jemand kennt, könnt ihr gerne Bescheid 
sagen. 
Wir bleiben auch im Kontakt mit der Pressestelle, um die Werbung zu 
verstärken und versuchen, uns mit der Oderwelle zu kontaktieren. 
Ich habe auch an der deutsch-polnischen hochschulpolitischen Austausch 
teilgenommen. Vielen Dank an Pola für die Organisation. 
Außerdem habe ich mich bereit erklärt, Lidia mit dem Sommerfest zu 
unterstützen und wir treffen uns morgen mit ein paar anderen Referent*innen, 
um die Aufgabenverteilung zu besprechen. 
 
6.9.1 Sport 
Peer berichtet 
Einarbeitung mit USC, Stadtsportbund und lokale Kooperationspartner. 
Eröffnung des sportlichen Sommers. 
 



Studierendenparlament Europa-Universität Viadrina 32. Legislatur 
18. Sitzung vom 02.05.2023 

 

6.9.2 Öffentlichkeitsarbeit und Design 
Ich habe Plakate für verschiedene Veranstaltungen entworfen (Inimarkt, 
Viajobs, Europa Monat) 
Dazugehörige Posts erstellt und Promo (+Semtix, Viajobs) 
Flyer für den Europa Monat 
Kommende Aufgaben: Beiträge Europa Monat+ Plakat entwerfen; Planung 
Sommerfest 
 
7 Senat 
Peer: Senat tagt morgen 
 
8 Fakultätsrat 
 
8.1 Kuwi  
⁃ Oliver Kossack neue FakRat Geschäftsführung seit 01.04. 
 ⁃ Wissenschaftsrat hat die Viadrina besucht: kritische Fragen bei den 
Forschungsinstutute, außerdem warum so viele Studiengänge für eine 
vergleichsweise kleine Fakultät 
 ⁃ Lehrvideos werden geplant mit Wissenschaftsverlag als OpenSource über 
Kulturwissenschaften 
 ⁃ Prof. Mühle hat Veränderungen für KuWi Fakultät angekündigt, aber noch 
nichts genaueres 
 ⁃ eingeschriebene Studis: Zahlen für MES; R&P; cultural and social studies sind 
in ordnung, alles andere ist unterdurchschnittlich (zahlen der ersteinschreiber 
schlechter als regulär studis, masterstudiengänge unterbesetzt) 
 ⁃ Gleichstellung: letzte Kommission abgeschlossen, an Kulturwissenschaften 
Fakultät 50/50 Fraauenquote W3-/W2-Professuren (als einzige Fakultät) 
 ⁃ mittelbau: 17.3. die eckpunkte eines gesetzesentwurfs der novellierung zu den 
arbeitsbedingungen (sehr viel kritik in richtung promotion, arbeitszeiten bzw. 
mindestlaufzeiten von verträgen) 
 ⁃ Beschluss: Erlass der 1. Satzung zur Änderung der Studien- und 
Prüfungsordnung für den Studiengang Cultural ans Social Studies (Bachelor of 
Arts) -> Änderungen im Modulplan, da einige Veranstaltungen 
fälschlicherweise zu wenig ECTS hatten, Studiengang noch relativ neu, wird 
also bei allen Studis angepasst 
 
8.2 Jura 
Großer Erfolg: Ausweitung der Evaluation: Regelmäßig bei allen 
Lehrveranstaltungen. 
Lehrstuhl von Prof. Heintschel von Heinegg neu ausgeschrieben 
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Satzung, Ordnung von Mediation und Konfliktmanagment und MES neu gefasst 
Neuer Professor für Strafrecht, Prozessrecht und Menschenrechte: Prof. 
Pohlreich 
Nicht wissenschaftliche Mitglieder in Prüfungsausschuss 
Felix: Welchen Status hat Frau Müller? 
Dominic: keinen (Beobachtend, nicht wählend denke ich) 
 
Verwaltungsrat: 30€ mehr, aber dafür stabile Preise 
 
9 Ausschüsse 
AStA Restrukturierungsausschuss: Neue Satzungsänderung wurde ausgehängt 
Neue Strukturierung des AStA. Plan ist bereits auf Moodle 
Kasimir: Wann ist das Protokoll da? 
Dominic: Frist innerhalb des Ausschusses abgestimmt und wird noch in Moodle 
hochgeladen. 
 
Sonstiges 
Paul: Protokoll vom letzten Mal noch nicht online. Jetzt 2-wöchiges tagen.  
Dominic: Abstimmung per Umlaufbeschluss, um dem entgegenzutreten. 
 
Dominic schließt die Sitzung um 21:57 Uhr 


